

RAPPORT DU PRESIDENT

présenté lors de l'Assemblée Générale de l'EAPC, Grenade, Espagne, le 26 avril 2002

Introduction

Pendant la première année de la période 1999-2003, les priorités suivantes ont été définies:

- Communication avec les membres
- Créer un forum ouvert et créatif qui permette de développer tous les aspects des soins palliatifs.
- Etre partenaire du développement des soins palliatifs en Europe de l'Est
- Organiser le congrès bisannuel de l'EAPC, et des congrès de plus petite envergure comme le Congrès de Recherche.
- Etablir des groupes de travail ponctuels, limités dans le temps, chargés de travailler sur des thèmes spécifiques.

L'activité a été intense depuis la dernière Assemblée Générale de Palerme, en avril 2001. L'EAPC compte à ce jour environ 200 membres individuels et 27 associations de 18 pays en tant que membres collectifs, représentant environ 50 000 personnes. La majeure partie des activités de l'EAPC a été mentionnée régulièrement sur le site Web.

Communication avec les membres.

Site Internet (Web) EAPC: www.eapcnet.org

Le site Web est devenu un outil de communication important et j'incite tous les membres à le consulter régulièrement, de manière à prendre connaissance des travaux les plus récents de l'Association. Plusieurs sujets de ce rapport sont traités de façon plus détaillée sur le site web. Au début de l'année 2002, l'EAPC a établi un contrat avec un nouvel agent technique « Effeti », qui soutient les « Webmaster » dans la réalisation d'un accès au site avec enregistrement et mots de passe.

Le Journal Européen de Soins Palliatifs (EJPC)

Revue officielle de l'EAPC, le Journal Européen de Soins Palliatifs (EJPC) est multidisciplinaire, publié 6 fois par an en Français et en Anglais. Les membres de l'EAPC peuvent s'y abonner à un prix préférentiel.

Les Nouvelles et Points de Vue de l'EAPC

6 numéros des Nouvelles et Points de vue ont été publiés dans le Journal Européen de Soins Palliatifs et sur le site Web. J'invite tous nos membres à partager les nouvelles relatives à leurs pays dans le bulletin Nouvelles et Points de Vue.

Contact avec les Associations de membres collectifs.

L'information continue de nos membres collectifs et leur participation active dans l'effort l'EAPC pour le développement des soins palliatifs son une priorité absolue. Le Conseil d'Administration de l'EAPC a désigné l'un de ses membres comme personne de contact pour chacune des associations collectives, dont David Oliviere a la charge de la coordination. L'Assemblée Générale et la réunion du Conseil d'Administration d'avril 2002 ont été organisées en collaboration avec la Société espagnole de soins palliatifs (SECPAL), l'organisation espagnole pour les soins palliatifs à Grenade. Je tiens à remercier personnellement la SECPAL de nous avoir fourni l'opportunité d'organiser ces rencontres.

Les projets de l'EAPC

Europe de l'Est

Une autre des priorités de notre Association consiste à soutenir le développement des soins palliatifs en Europe de l'Est. Grâce à des subsides fournis par le « Open Society Institute = OSI, Fondation George Soros », le centre de coordination EAPC de Stockholm, - Stockholms Sjukhem Foundation-, a pu être financé pour la 2^{ème} année consécutive.

Le Réseau de recherche.

Le travail résultant des 6 rencontres du Comité de Recherche vient d'être publié. Deux autres publications sont en cours. Le Comité de Recherche a organisé une étude transversale, dont les résultats préliminaires ont été présentés durant le 7^{ème} congrès de l'EAPC, à Palerme, en avril 2001. Les résultats seront discutés de manière complète et détaillée lors du 2^{ème} congrès de recherche, à Lyon, en mai 2002. Frances Sheldon a malheureusement dû démissionner du Comité de Recherche pour raisons personnelles. Au nom du Conseil d'Administration et du Comité de Recherche, je tiens à la remercier chaleureusement pour sa contribution appréciée d'abord au sein du Conseil d'Administration, ensuite au sein du Comité de Recherche.

Groupes de projets.

La force et l'influence de l'EAPC dépendent de la contribution et de l'activité de ses membres. Il y a une année, l'EAPC a décidé de recentrer ses activités par thèmes ciblés en établissant des Groupes de Projets. Les membres individuels et collectifs peuvent soumettre des propositions de thèmes pouvant être pris en charge par un Groupe de Projet, ce dernier étant examiné ensuite par le Conseil d'Administration.

Groupe de projet Ethique

Le Conseil d'Administration a mandaté un groupe de projet pour réviser et actualiser le document « Prise de position sur l'euthanasie », publié dans la première édition du Journal européen de soins palliatifs (EJPC). Ce groupe s'est réuni 2 fois depuis le 7^{ème} congrès et a finalisé un document qu'il a soumis en avril 2002 au Conseil d'Administration. Dans les prochains mois un rapport plus détaillé sera publiée dans la section pour les membres de l'EAPC sur le site Internet.

RAPPORT DU PRESIDENT

présenté lors de l'Assemblée Générale de l'EAPC, Grenade, Espagne, le 26 avril 2002

Soins palliatifs et personnes âgées

Vittorio Ventafridda a pris l'initiative d'organiser une rencontre sur le thème « Soins palliatifs et personnes âgées », au nom de la Fondation Floriani, projet commun de collaboration entre OMS et EAPC. Un groupe de travail international a été créé, présidé par Irene Higginson et Vittorio Ventafridda, réunissant des représentants d'Europe et d'Amérique du Nord. L'un des buts est de publier un état des lieux et des recommandations sur le sujet. Marilène Filbet, membre du Conseil d'Administration, a proposé qu'un groupe de projet puisse assurer le suivi de cette rencontre.

CONGRES DE L'EAPC

7ème congrès EAPC – Palerme, Italie, 1-5 avril 2002

1850 personnes de 45 pays ont participé au congrès, qui a été un grand succès pour l'EAPC et qui a contribué à la promotion des soins palliatifs en Italie. Je tiens à remercier les Drs Giorgio Trizzino et Sebastiano Mercadante pour la mise sur pied et l'organisation de cet événement.

2ème Congrès de Recherche – Lyon, France, 23-25 Mai 2002

Plus de 500 participants se sont déjà inscrits et le comité scientifique a reçu 216 abstracts parmi lesquels 71 ont été inclus dans le programme scientifique comme communications orales.

8ème Congrès EAPC – La Haye, Hollande, 2-5 Avril 2003

L'organisation et la promotion de ce congrès est en cours. Le comité scientifique a été désigné et se rencontrera 3 fois avant le congrès. Un contrat a été signé avec Kenes, - organisation professionnelle -, qui contribuera à l'organisation de cet événement. Le comité d'organisation local collabore de manière active avec Kenes. L'organisation de ce congrès dans son ensemble est coordonné par la coordinatrice responsable du secrétariat général EAPC, Antonella Lio, et par le président du comité scientifique, Stein Kaasa. Les organisateurs attendent la participation de 1800 à 2500 personnes.

3ème Congrès de Recherche – 2004

Le Conseil d'Administration a récemment approuvé la proposition du Comité de Recherche d'organiser le prochain congrès à Milan, en 2004.

9ème Congrès EAPC– 2005

Le 9ème congrès de l'EAPC aura lieu en Europe de l'Est. Le Conseil d'Administration a reçu récemment 2 demandes, l'une provenant de Budapest (Hongrie) et l'autre de Lubiana (Slovénie). Une évaluation complémentaire sera nécessaire pour la prise de décision finale.

GESTION DE L'EAPC

Conseil d'Administration

Le Conseil d'Administration s'est réuni 5 fois depuis la dernière Assemblée Générale. Les rencontres du Conseil d'Administration, de même que celles des comités nommés par l'EAPC, sont listées au fur et à mesure sur le site Web de l'EAPC

Secrétariat Général

Le Secrétariat Général est situé à l'Institut National du Cancer, à Milan, depuis 1998. A cet effet, je voudrais une fois encore remercier le Dr Franco De Conno, Directeur de la Division de réhabilitation et de soins palliatifs de cet Institut.. Le Conseil d'Administration a nommé Franco De Conno Directeur honoraire de l'EAPC. Heidi Blumhuber a été confirmée dans sa fonction de responsable exécutive de l'EAPC, en collaboration depuis une années avec Francesca Salati, secrétaire. Les activités liées à l'organisation des congrès de l'EAPC étant en constant accroissement, la décision a été prise d'engager Antonella Lio en tant que responsable pour l'organisation des congrès de l'EAPC. Cette dernière avait déjà travaillé à l'organisation du congrès de Palerme.

Finances

Les finances de l'EAPC sont saines, grâce aux apports liés aux congrès biennaux et grâce aussi au site Web, qui constituent pour le Comité Exécutif des moyens d'intéresser et de garder le support des principaux sponsors de l'EAPC. (Pour plus de détails, vous pouvez vous référer au rapport financier et au budget, annexes 2/1, 2/2 et 3 du procès-verbal de l'Assemblée Générale)

Comité électoral

Le Conseil d'Administration de l'EAPC a décidé de créer un comité électoral de façon à avoir un organe neutre qui puisse superviser et conduire le processus électoral du prochain Conseil d'Administration, en 2003. (Pour plus de détails, vous pouvez vous référer à l'annexe 6 du procès-verbal de l'Assemblée Générale 2002).